



pietons-agglo-stephanoise@gmx.fr 06 73 21 16 46

Depuis le 5 mars 2022 le PAP devient association loi 1901 et s'appelle : « PLACE AUX PIETONS — Loire SUD » ou PAP- LS

Notre adresse mail reste inchangée pendant 6 mois



NOS OBJECTIFS:

- PAP Loire Sud milite pour le développement de la « marchabilité » du territoire Loire Sud, ce qui concerne à la fois les villes et les bourgs du secteur rural, impactés par les vitesses inappropriées des traversées communales
- En promouvant les aménagements pour les piétons, *PA -LS* a pour publics prioritaires, **les usagers les plus vulnérables de la Ville : enfants, seniors, PMR**. Les aménagements piétonniers, profitables à tou-te-s, concernent les trottoirs, les carrefours, les cheminements à l'écart de la voirie, mais aussi le mobilier urbain : bancs, fontaines, toilettes, végétation, signalétique sur les temps de parcours.
- PAP-LS développera une pédagogie par l'information et des animations pour promouvoir la marche à pied.
- *PAP-LS* entreprendra des actions auprès des élus pour que les aménagements soient décidés en **concertation** avec les personnes concernées (piétons, cyclistes, handicapés).
- *PAP-LS* souhaite impulser **des "Plans mobilités actives"** en lien avec les Transports en communs pour éviter une organisation des espaces publics seulement par voies dédiées (ex zones de rencontre).

La marche : un moyen de protéger notre santé et notre environnement

Devant le développement de la sédentarité, les effets sont préoccupants pour la santé.

- La pollution de l'air et le bruit représentent deux nuisances sanitaires majeures (pathologies pulmonaires et cardiaques, stress, troubles du sommeil, dépressions. ...)
- Les enfants ont perdu 25 % de leurs capacités respiratoires et cardiaques.
- Si nous ne faisons rien, l'épidémie d'obésité en 2030 va toucher 40% de la population.

La marche est une activité physique connue pour ses bienfaits multiples: Réduction des maladies cardiovasculaires, du diabète, de l'obésité, augmentation des capacités de concentration, amélioration des scores de réussite scolaire et de l'orientation dans l'espace, plus grande autonomie des enfants, meilleure santé mentale.



NOS ACTIONS entre 2020 et 2022 :

- **Des actions pour sécuriser les abords** des écoles : travail avec les parents d'élèves de l'Ecole Tardy, interventions (Mairie, Préfecture) après l'accident touchant deux enfants piétons sur le Bvd J. Janin.
- Le dépouillement du Baromètre des villes marchables en septembre 2020 et une rencontre avec la Ville de St Etienne pour discuter de ces résultats. (*Note F pour St Etienne*)
- Des diagnostics sur la marchabilité d'un territoire : enquête ADEME, consultation avec Mairie de Firminy, propositions d'un plan piéton de 16 pages auprès des élus de St Chamond, réalisation de marches exploratoires pour identifier les points noirs...

NOS PROJETS pour l'année 2022 :

- **Des marches exploratoires**: Déjà des projets en cours sur St Just St Rambert, Rive de Gier, Avec possibilité de diagnostic / propositions pour chaque commune qui en ferait la demande.
- Des interventions avec les écoles avec notre flyer / ordonnance sur l'importance de la marche à pied pour la santé des enfants.
- Des mini diagnostics sur la marchabilité des accès vers les divers sites hospitaliers du territoire.

« Place aux piétons Loire Sud » : un outil parfaitement adapté pour

- Les citoyens pour reprendre du pouvoir sur leur cadre de vie de proximité
- Les collectivités pour réfléchir avec des citoyens qui ont une expertise d'usage variée
- Soutenu par :













